

ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS



COMISIÓN INTERAMERICANA PARA EL CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS

cicad

CUADRAGESIMO PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES
Del 2 al 4 de mayo de 2007
Washington, DC

OEA/Ser.L/XIV.2.41
CICAD/doc. 1547/07
25 abril 2007
Original: Español

INFORME DE LA CUMBRE REGIONAL SOBRE DROGAS, SEGURIDAD Y COOPERACION

SANTO DOMINGO, REPUBLICA DOMINICANA

Presentación por

Dra. Mabel Félix Báez
Presidente del Consejo Nacional de Drogas
de la República Dominicana

**INFORME DE LA CUMBRE REGIONAL SOBRE DROGAS,
SEGURIDAD Y COOPERACION, SANTO DOMINGO,
REPUBLICA DOMINICANA, EN EL 41er. PERIODO
ORDINARIO DE SESIONES DE LA CICAD. MAYO 2, 2007**

**Presentado por: Dra. Mabel Félix Báez, Presidente del Consejo
Nacional de Drogas de la República Dominicana.**

Señor
General Pablo Roberto Yog de Miranda Ochoa.
Presidente de la CICAD,

Señor
James Mack
Secretario Ejecutivo de la CICAD,

Señor
Abraham Stein,
Secretario Ejecutivo Adjunto de la CICAD,

Señores
Delegados y Representantes Permanentes
Ante la CICAD,

Señores
Observadores Permanentes ante la CICAD.

Distinguidos señores:

Bajo el principio de responsabilidad compartida y reconociendo el auge de la violencia y la delincuencia transnacional organizada en la región del Gran Caribe, el Excelentísimo Señor Presidente de la República Dominicana, Dr. Leonel Fernández Reyna, convocó, para el 16 de marzo del año en curso, a la Cumbre Regional sobre Drogas, Seguridad y Cooperación con el objetivo de promover debates y puntos de vista de los representantes gubernamentales y técnicos de organismos internacionales sobre la amenaza del tráfico ilícito de drogas en la región y sus repercusiones para la seguridad de los Estados y los regímenes democráticos, así como recomendar acciones y estrategias puntuales para eficientizar los esfuerzos que, al respecto, las naciones participantes han venido dando para contrarrestar este terrible fenómeno.

Fueron invitados a participar en esta cumbre los Presidentes de Haití y Colombia, René Préval y Alvaro Uribe, respectivamente, asistidos por sus correspondientes delegaciones, y el Primer Ministro de Trinidad y Tobago, Patrick Manning, con su delegación, el Señor Secretario General de la

Organización de Estados Americanos, Sr. José Miguel Insulza, quien estuvo acompañado del Sr. James Mack, Secretario Ejecutivo de la CICAD y su equipo de trabajo, así como representantes de España, Estados Unidos de Norteamérica, República Bolivariana de Venezuela, Francia, Países Bajos, Unión Europea, CARICOM, Internacional Crisis Group, Puerto Rico, Organización de las Naciones Unidas y del Banco Mundial.

Como parte de la cumbre, se realizó un seminario sobre la situación de las drogas en la región, en la que un grupo de panelistas, así como las delegaciones de los países y organismos internacionales invitados, realizaron exposiciones magistrales y fueron discutidas estrategias y acciones, como también planes de seguimiento y evaluación de los temas discutidos y analizados.

Entre los exponentes participaron representantes de New Link Political, del Instituto de Seguridad Pública y Justicia del Gobierno de Jamaica, el Centro de Investigaciones para América Latina y el Caribe de la Universidad Internacional de la Florida, el Departamento de Estudios Internacionales de la Universidad de Miami, Universidad del Rosario de Colombia, el CIDE de México, West Indies University de Jamaica y un representante del gobierno de los Estados Unidos de Norteamérica.

Temas como el Caso Colombiano, Narcotráfico en México, Trinidad y Tobago: Un punto luminoso en el Caribe. Las implicaciones para la región, El Problema de las Drogas en América latina, El problema de las Drogas en Jamaica, Diagnóstico del problema de las drogas en la región del Gran Caribe, Trayectoria de la Inseguridad y los Flujos Ilícitos en el Caribe, Evolución del problema del narcotráfico en la República Dominicana y las Políticas para el Control de las Drogas de los Estados Unidos de Norteamérica para América Latina, entre otras, dieron lugar a intervenciones, discusiones y análisis que fomentarán la búsqueda de canales de cooperación intrarregional, bilaterales y multilaterales para luchar contra el tráfico ilícito de drogas.

Los presidentes Leonel Fernández, de República Dominicana; Álvaro Uribe, de Colombia; René Preval, de Haití y el primer ministro de Trinidad y Tobago, Patrick Manning, expresaron su compromiso mediante la Declaración de Santo Domingo (Anexa), al final de la Cumbre Regional sobre Drogas, Seguridad y Cooperación.

Los gobernantes acordaron lo siguiente:

- Trabajar para frenar la demanda de drogas con campañas de prevención, educación, rehabilitación y reinserción social, aspectos que están previstos a implementarse en nuestro Plan Nacional Estratégico Sobre Drogas 2007-2011.

- Crear y fortalecer los observatorios nacionales de drogas en sus respectivos países, para trabajar conjuntamente con el observatorio interamericano de drogas de la Comisión Interamericana sobre Abuso de Drogas (CICAD) e hicieron un llamado a los Estados y organizaciones internacionales para que apoyen financiera y técnicamente la capacitación otorgada a sus países en su lucha contra el tráfico ilícito de drogas.

Fortalecer, la participación de la sociedad civil en la prevención, monitoreo, educación y rehabilitación. Además, consolidarán el combate a las drogas y delitos correlacionados, como el tráfico ilícito de personas, secuestros, tráfico ilícito de armas, municiones y explosivos, desvío de precursores químicos, lavado de activos y corrupción.

Reforzar o establecer mecanismos para intercambiar información y facilitar asistencia judicial mútua entre sus países para combatir el tráfico ilícito de drogas.

Los gobernantes se comprometieron a erradicar e impedir el cultivo y la producción de drogas, además de perseguir y condenar judicialmente a los narcotraficantes, también a reforzar la cooperación operativa con acciones coordinadas de interdicción aérea, marítima y terrestre para dismantelar las organizaciones de traficantes.

Se hizo énfasis en compartir lecciones aprendidas y prácticas exitosas en la lucha contra esta amenaza y fortalecer las instituciones encargadas de aplicar las leyes sobre drogas y sustancias controladas.

Los Presidentes Leonel Fernández, Alvaro Uribe, René Preval y Patrick Manning decidieron crear entidades en sus países para establecer un mecanismo de coordinación regional de la cumbre, que dará seguimiento a los compromisos suscritos. También acordaron celebrar cumbres periódicas para evaluar la situación de las drogas en la región, así como los avances alcanzados y hacer los ajustes necesarios.

Señor Presidente, Señor Secretario Ejecutivo, Señores Delegados y Señores Observadores, la República Dominicana reitera, una vez más, su ineludible compromiso de realizar todo el esfuerzo posible para prevenir y contrarrestar una de proporciones devastadoras para la humanidad como el tráfico ilícito de drogas, el gobierno de nuestro país, encabezado por el Excelentísimo Señor Presidente de la República, Dr. Leonel Fernández Reyna tiene muy claro la responsabilidad y el rol que debe asumir, no solo en beneficio de sus ciudadanos, sino también en pro de la comunidad internacional.

Les expreso las gracias por la oportunidad prestada, ocasión que aprovecho para reiterarle mi mayor consideración y aprecio a todos ustedes.

Atentamente.

**Dra. Mabel Félix Báez,
Presidente del Consejo Nacional de Drogas,
República Dominicana**